

Municipio de Tianguistenco incrementa recaudación de impuestos

Redacción

estados@eleconomista.mx

HR Ratings ratificó la calificación de “HR BBB+” con perspectiva Estable al municipio de Tianguistenco, Estado de México.

La ratificación se debe al comportamiento financiero observado al cierre del 2020, al registrarse un déficit en el balance primario (BP) equivalente a 0.6% de los ingresos totales (IT), mientras que HR Ratings estimaba que fuera por 1.7%, de acuerdo con un reporte enviado a la Bolsa Mexicana de Valores.

Lo anterior fue resultado del incremento registrado en los Ingresos de Libre Disposición (ILD), debido a un monto superior en la recaudación de Impuestos. Con ello, la deuda neta (DN) como proporción de los ILD disminuyó a 13.5% (contra 16.5% estimado).

Para los próximos años, se espera un déficit promedio en el BP por 1.4% de los IT, por lo que la DN a ILD reportaría un nivel promedio de 12.1% (contra 13.4% estimado anteriormente). Asimismo, en línea con la revisión de factores ambientales, sociales y de gobernanza, se evaluaron como limitados los últimos dos debido al resultado de las mediciones de pobreza multidimensional y a los pasivos contingentes identificados, lo que tiene un efecto negativo sobre la calificación.

Así, la deuda directa del municipio al cierre del 2020 ascendió a 31.0 millones de pesos, compuesta por un crédito estructurado con Banobras-FEFOM. Debido a una disminución en la liquidez observada al cierre del 2020, sumado al incremento de los ILD, la DN a ILD disminuyó de 15.8% en el 2019 a 13.5% en el 2020, nivel inferior al esperado de 16.5%. Asimismo, debido al incremento en los ILD, el servicio de deuda (SD) a ILD registró un nivel de 2.1%, similar al reportado en el 2019 de 2.3% y al esperado de 2.0 por ciento.

HR Ratings estima para el 2021 un déficit en el BP, equivalente a 3.3% de los ingresos totales. En lo anterior destaca un incremento estimado en el capítulo de servicios personales, en línea con las negociaciones de incremento salarial y el pago de laudos laborales.

“Se espera un incremento en el gasto de obra pública, de acuerdo con el ejercicio esperado de la liquidez. Para los próximos años se espera un monto superior de ILD”, añadió la agencia.

No obstante, se prevé que se mantenga la presión en el gasto corriente, con lo que se estima que el BP llegue a un déficit de 0.5% de los IT.